

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts

Busca, buscando

Pini, el famoso tirador italiano, después de haber causado gran sensación en París, ha ido á lucir sus gracias y su habilidad en Madrid. La capital española cuenta hoy día con algunos floretistas muy aventajados y á lo que parece, éstos han representado un buen papel en los asaltos con el diestro de Livorno.

Es Pini un hombre de buena estatura, de poderosa musculatura y agilidad pasmosa. Su juego, completamente italiano, es de esos que desconciertan, por lo rápido, lo imprevisto y sobre todo por los saltos y brincos, á tiradores ya expertos y consumados. Absolutamente distinta de la escuela francesa, mucho más severa y correcta, la italiana tiene algo de teatral y de... acrobática. Añádase á esto la costumbre de gritar y de rugir en ciertos momentos y se comprenderá la especie de inferioridad moral, si así puede decirse, en que se encuentra un tirador de la escuela francesa, que se encuentra por primera vez ante otro de la italiana, y que se siente como molestado por aquella exuberancia de movimientos y de gestos.

Años atrás, cuando en las salas de armas de París apareció San Malato, su manera de tirar causó singular zozobra entre los franceses y alguno de los mejores entre estos, recibieron sendos botanazos del campeón italiano. Pero Merignac, que es tal vez en el día la primera espada de París, batió sin grandes dificultades á San Malato.

Dos años atrás, si mal no recuerdo, Pini hizo su primera aparición en las salas de armas parisienses y obtuvo un triunfo completo sobre uno de los más brillantes profesores, Mr. Rué. Recientemente, el mismo Pini ha conseguido una serie de triunfos decisivos. Diez de los primeros maestros de París han sido *boutonnés* en grande escala por el eximio italiano y hubiese quedado muy humillado el pabellón de la esgrima francesa sin Merignac, sobre el cual Pini no obtuvo ventaja alguna. Además Rué, que estaba empeñado en tomar una revancha, se estuvo un disputado asalto con su antiguo vencedor y si no alcanzó una victoria tampoco sobrevivió ninguna derrota. Uno y otro quedaron iguales.

En España, donde el arte del florete se cultiva algo, pero muy poco, en comparación con el entusiasmo que la esgrima excita en Francia y en Italia, es muy posible que Pini no encuentre rivales tan temibles como los que ha encontrado en París y en su propia patria. En Italia hay una escuela que afecta repudiar á Pini, y al frente de la misma está Grecco, un tirador del cual se refieren prodigios y de quien dicen sus discípulos y admiradores «que no tiene rival posible.» Grecco habla con bastante desdén de su compatriota Pini, en cambio éste hace elogios de su competidor, añadiendo que le costó algún trabajo el vencerle en un asalto que tuvieron. A esa *estocada* dialéctica, replica incomodado el Grecco sosteniendo que no ha tirado jamás con Pini, y que el día en que eso suceda, le hará ver claro lo que es tener un florete en la mano.

Entretanto, los que siguen con afición y con atención las peripecias de esos últimos *machts* aseguran que por el momento los dos primeros tiradores del mundo son Merignac y Pini, añadiendo los más competentes, que entre el primero y el segundo, la superioridad aunque ligera, resulta á favor de Merignac, que con menos *pose* y sin saltar como un bailarín posee un juego más sólido y más certero que su hábil adversario.

A todo eso añade uno de los más antiguos y famosos floretistas de París, que á pesar del afán con que hombres jóvenes y maduros se dedican á la esgrima, no ha llegado ésta á la altura en que se encontraba muchos años atrás, cuando el primer Imperio, la Restauración y ante todo en tiempos de la República del 48. «No hay tiradores—dice—como el *Louis*, el célebre *prevot*, ni como el vizconde de Miollens, ni como Grisier, el gran Grisier, que enseñó á tirar á toda una generación.»

Podrá esto ser muy cierto, aunque haya que tenerse siempre en cuenta cuando hablan los viejos de cosas viejas, aquello de «cualquier tiempo pasado fué mejor.»

A mí me decía el año pasado un antiguo

maestro de armas, discípulo de Grisier, que ha pasado cuarenta años de su vida enseñando el sable y el florete en una pequeña capital de provincia: «Crea usted que todo eso que dicen de la esgrima parisiense es una camama. Yo presencié dos años atrás un asalto entre dos notabilidades, es decir entre dos notabilidades de allá y crea usted que me dió lástima. En Burdeos, en Tolosa y hasta en Carcasona, si señor, ¡en Carcasona! tenemos tiradores que se rien de todo lo que sepan hacer los de París. Pero es París, es la capital, y todo lo que no es de allí no cuenta... Mire usted, yo tengo ya sesenta y seis años y los resortes están enmohecidos, claro; pues bien, tres meses atrás le demostré á un gomoso de París que lleva diez años de sala, discípulo del famoso X... que aún no pesaba la verdadera guardia. Y le planté tres botanazos, si señor, tres, dados como se deben dar, sin aspavientos nicabriolas. ¡Ah! si Grisier viviera!...»

JUAN BUSCÓN

Las negociaciones con Francia

He aquí las notas cambiadas para celebrar el *modus vivendi* con Francia.

Proposición de España

«París 27 de Mayo de 1892.—Señor ministro: Las diversas apreciaciones que tanto en Francia como en España se han esparcido acerca de las condiciones actuales de las relaciones comerciales entre ambos países han sido objeto de muchas de nuestras conferencias. Aunque vivamente deseados de establecer otras condiciones que contribuyesen en mejor manera á mantener los lazos de buena y afectuosa vecindad, V. E. y yo nos hallamos contenidos por dificultades nacidas de la fecha del 1.º de Julio próximo y de cierta tradición en los juicios emitidos sobre las tarifas mínimas francesa y española.

Ultimamente ha parecido que esas dificultades podrían desaparecer, si por una parte la fecha para poner en vigor las nuevas disposiciones se fijase en 1.º de Junio, y si por otra la contradicción á que he aludido se sometiese á un estudio tan serio como rápido que delegados técnicos harían, comparando nuestras respectivas tarificaciones.

Hoy tengo la honra de declarar á V. E. que el Gobierno de S. M. me ha autorizado á convenir en la aplicación á los productos franceses, desde 1.º de Junio, de los derechos más reducidos.

Actualmente esos derechos serían los que resultan de los compromisos que ligan aún á España con muchos Gobiernos; y si esos compromisos concluyesen definitivamente, los que resultasen de la tarifa mínima española. Teniendo las islas de Cuba y Puerto Rico un régimen especial, los productos franceses serían admitidos en lo sucesivo con sujeción á la segunda columna de las tarifas vigentes. A cambio de estas concesiones, Francia concedería á los productos españoles la tarifa mínima de la ley de 11 de Enero de 1892. Se sobreentendería además que en ningún caso los productos franceses ó españoles podrían en ambos países ser objeto de un trato diferencial.

De este modo los dos países podrían apreciar de un modo práctico y leal la suerte que á cada uno de ellos le reserva la legislación aduanera del otro. Y para que la equidad quede bien establecida, los dos Gobiernos nombrarían, lo más pronto posible, delegados técnicos encargados de examinar las diferencias que, con mayor ó menor exactitud, se han señalado entre nuestras dos tarifas mínimas, á fin de que una tarificación todo lo igual posible quite todo motivo de ulteriores disidencias.

Aprovecho, etc.—Firmado: *Duque de Mondas*.—Excmo. Sr. A. Ribot, ministro de Negocios Extranjeros.—Está conforme.

Aceptación de Francia

París 27 de Mayo de 1892.—Señor embajador: En nota de esta fecha, V. E. me hace el honor de anunciarme, refiriéndose á nuestras conferencias sobre el asunto, que se halla autorizado por su Gobierno para convenir en la aplicación á los productos franceses, desde 1.º de Junio, de los derechos más reducidos de las Aranceles españoles.

Estos derechos serían, en cuanto al presente, los de la tarifa convencional que to-

davía rige en España, cuando ésta cese de estar en virgor, los de la tarifa mínima española. Como las islas de Cuba y Puerto Rico se hallan sometidas á un régimen especial, los productos franceses serían admitidos en adelante con sujeción á la segunda columna de los aranceles en virgor en estas colonias. A cambio de estas concesiones, Francia otorgaría á los productos españoles el beneficio de su tarifa mínima, en las condiciones establecidas por la ley de 11 de Enero de 1892. Quedaría entendido que en ningún caso los productos de cada uno de los países podrán ser en el otro objeto de un tratamiento diferencial con relación á ningún otro Estado.

Por otra parte, los dos Gobiernos investigarían, de común acuerdo, sobre qué puntos será posible dar satisfacción á las reclamaciones que se han producido en cuanto á las diferencias que existen entre sus tarifas mínimas, y al efecto nombrarían inmediatamente sus respectivos delegados.

Al acusar á V. E. recibo y tomar nota de esta comunicación, que atestigua el acuerdo establecido entre ambos Gobiernos, me apresuro, señor embajador, á poner en conocimiento de V. E. que se someterá hoy á la firma del señor Presidente de la República un decreto disponiendo la aplicación á los productos españoles de la tarifa mínima en Francia y en las colonias y posesiones francesas, bajo las condiciones fijadas en la ley aduanera de 11 de Enero de 1892, y á cambio del trato recíproco que se aplicará en España y en las colonias y posesiones españolas á los productos franceses.

Aprovecho, etc.—Firmado: *Ribot*.—Está conforme.

El rey de Suecia

en Francia

Hace algunos días que llegó á París el rey de Suecia y Noruega, Oscar II, de vuelta de Biarritz, acompañado por el conde de Rosen, mariscal de la corte, del conde Wrangel y del doctor Egeberg.

Emprendió su viaje á Francia el rey Oscar II por motivos de salud, pero especialmente por el gusto de volver á recorrer el país de sus antepasados, para el cual conserva vivísimas simpatías.

Visitó á Carnot y asistió á un banquete que se dió en su honor en los salones de Mr. Due, ministro plenipotenciario de Suecia y Noruega.

Tiene el rey sesenta y tres años, y es de estatura elevada y aire majestuoso. Fueron sus padres Oscar I y Josefina, princesa de Leuchtenberg. Subió al trono en 18 de Septiembre de 1872, con motivo de la muerte de su hermano el rey Carlos XV.

Era entonces el actual monarca vicealmirante, y consagraba el tiempo á profundizar sus estudios de la ciencia naval.

El rey de Suecia y Noruega, Oscar II, es sumamente aficionado á la literatura, y en más de una ocasión ha dado grandes muestras de admiración por nuestro teatro clásico; á tal punto, que hizo traducir *La vida es sueño*, de Calderón, y con toda su corte asistió á la representación del drama. Es en su país el Mecenaz generoso de las letras, y forma parte de la Academia de los *Diez y ocho* de Stokolmo, donde ha pronunciado en distintas ocasiones discursos de verdadero interés é importancia. Sus poesías y sus notas de viaje están escritas con un lenguaje de corte elegante y galano.

También tiene gran afición á la música, y son populares en Stokolmo y Christiania su talento como cantante y su conocimiento en el arte del piano.

Se casó el 6 de Junio de 1857 con la princesa Sofía de Nassau, y tiene cuatro hijos; el príncipe real, casado con la princesa Victoria de Baden, el príncipe Oscar, que al casarse con la señorita Munk de Fulkila, renunció sus derechos á la sucesión; el príncipe Carlos, duque de Westrogothie, y el príncipe Eugenio, duque de Neticie.

Tanto por sus estudios como por sus ideas, el rey Oscar II tiene algún punto de semejanza con el emperador del Brasil; como D. Pedro es un emperador filósofo.

NOTICIAS

Del Extranjero

El Emperador de Marruecos ha nombra-

co una Comisión encargada de pedir á los representantes extranjeros una relación de súbditos poseedores de terrenos pertenecientes al Sultán en el distrito de Tánger, para reorganizar las concesiones ó confiscar el exceso total concedido á los extranjeros, según el artículo 11 del convenio de Madrid.

El detenido como autor del incendio de Fontainebleau está confeso, pero no explica los móviles que le impulsaron al crimen más que por el gusto que ha tenido siempre en hacer daño, pues ya estuvo preso otra vez por incendio.

La prensa norteamericana sigue coosagrando la natural atención á los preparativos electorales de los partidos demócrata y republicano, y de los candidatos que aspiran á la Presidencia de la República.

Entre los republicanos, Mr. Blaine parece que cuenta con más votos que Mr. Harrison. De los 900 delegados que han de intervenir en la convención general republicana, solo 300 han recibido el mandato de votar por Harrison, y aun se cree que muchos de ellos se unirán á última hora con los parciales de Blaine.

También los demócratas tienen dos candidatos: el gobernador de Nueva York, Mr. Hill, y el ex-Presidente de la República Mr. Grover Cleveland. Todas las probabilidades están en favor del último, que cuenta ya con los sufragios de más de 500 delegados demócratas, y se espera que llegará á alcanzar muchos más.

Síguese de esto que el triunfo de la elección presidencial está entre Blaine y Cleveland. El primero personifica la política más proteccionista y la práctica más resuelta del principio de Monroe. El segundo se inclina más, si no al librecambio, á la rebaja de las tarifas aduaneras y á una política de cordialidad con las naciones de Europa.

Las noticias de Berlín dicen que la revista militar verificada en Tempelhof en honor de la reina Guillermina de Holanda y de su madre la Reina Regente ha sido muy brillante.

El tiempo ayudó mucho al lucimiento de la revista, pues hizo un día muy bueno en Berlín.

La emperatriz de Alemania y la Reina Regente de los Países Bajos llegaron al campo de maniobras en un coche tirado por seis caballos. La reina Guillermina no asistió, por hallarse fatigada del viaje.

El emperador vestía el uniforme del 4.º regimiento de infantería de la Guardia, y por dos veces tomó el mando de este Cuerpo para hacerle desfilar.

La emperatriz y la Reina Regente siguieron en su coche al Emperador cuando éste recorrió á caballo la línea de las tropas.

Al regresar á Berlín, el Emperador volvió á caballo al frente del 4.º regimiento de la Guardia, é hizo desfilar la compañía que llevaba la bandera ante la reina Guillermina, que se hallaba al balcón, en Palacio.

Nueva batalla en la Academia Francesa para la elección del sucesor del vicealmirante Jurien de la Gravière.

Se han presentado MM. Brunetiére, crítico; Ernesto Lavisce, profesor de la Facultad de Letras de París; Emilio Zola, Reveillere, Roberto de la Ville Hervé, Nauroy y Bastier, literatos, y Leroy de Kénanion, ingeniero.

El sillón disputado por estos ocho candidatos lleva el número 15.

Ha sido ocupado desde la fundación de la Academia por P. Baro, en 1634; J. Doujat, en 1659; E. Renaudof, en 1689; E. de Roquette, en 1720; Goudron d'Antin, obispo, en 1725; Dupré de Saint-Maur, en 1733; Malesherbes, en 1774; Røderer, en 1775; duque de Levis, en 1816; de Segur, en 1830; de Viel-Castel, en 1873; Jurien de la Gravière, en 1888.

Ernesto Lavisce ha sido elegido definitivamente. Zola obtuvo algunos votos pero no ha conseguido sentarse entre los inmortales.

Lavisce, profesor é historiador francés, nació en 1842. Discípulo de la Escuela Normal y del Liceo Enrique IV, su claridad de doctrina y la solidez de su método le valieron justo renombre.

Dedicóse al estudio de Alemania, escri-

biendo varias obras, *Etudes sur l'une des origines de la Monarchie prussienne, Essai sur l'Allemagne imperiale* (1887), escritas con espíritu imparcial.

De la Capital

Según nuestros informes, varios aficionados al arte de Pepe Hilo y de Montes de esta capital, tienen en proyecto celebrar el próximo mes de Julio algunas becerradas en la plaza de toros de Felanitx, a cuyo efecto se hacen ya activas gestiones para la adquisición del ganado.

El próximo domingo a las diez de la mañana tendrá efecto en la iglesia de San Miguel la solemne bendición de una nueva cruz de plata que con destino a dicha parroquia acaba de labrar D. Bernardo Pomar, platero de la Santa Iglesia Catedral.

El domingo próximo la Asociación de Escuelas Nocturnas gratuitas de S. José, celebrará la fiesta que anualmente dedica a su santo patrono con función religiosa por la mañana y fiesta escolar por la tarde.

La primera consistirá en comunión general a las siete de la mañana, en la iglesia de S. Francisco para los señores que componen las Juntas Directiva y Protectora y para los obreros-alumnos, antes y después de la cual se cantará el himno a S. José; y a las diez en la propia iglesia habrá misa mayor con panegirico por don Buenaventura Barceló párroco de San Jaime.

La segunda tendrá efecto en el local que posee la asociación en la calle del General Barceló, a las cinco de la tarde, procediéndose a la distribución de premios; ceremonia que será precedida de una plática y en los intervalos amenizada por la música.

El presidente de la mencionada Asociación M. I. Sr. D. Luis Barba, chantre de la Santa Iglesia, ha tenido la bondad de dirigirnos atenta invitación para asistir a dicha fiesta, invitación que nos honra y que agradecemos cordialmente.

El movimiento de vapores ocurrido ayer en este puerto consistió en la entrada a las 6 de la mañana del *Nuevo Mahón* procedente de Mahón, con la correspondencia, 10 pasajeros, efectos, 28 reses vacunas, y 200 carneros con destino al abasto de carnes de esta ciudad.

A las siete y media entró el *Bellver*, procedente de Barcelona, de donde trajo, además del correo y 22 pasajeros carga general y 18 caballos que han de servir para la corrida que ha de verificarse pasado mañana en esta plaza. También han venido el diestro *Jarana* y los demás lidiadores que faltaban para completar las dos medias cuadrillas de este y de *Minuto*.

A las cinco de la tarde salió para Valencia el vapor *Unión* con el correo y 18 pasajeros.

A las primeras horas de la mañana del lunes, una sección de la Brigada Topográfica de Ingenieros empezó los trabajos para levantar el plano de la ciudad de Mahón.

Hemos recibido un ejemplar de las tablas que con el título de «Franqueo de la Correspondencia» nos ha remitido D. Antonio M. Rojas, oficial tercero del cuerpo de correos.

Es un cuaderno que contiene todas las tarifas de franqueo, así para cartas como para impresos y muestras, desde el tipo mínimo al máximo, por lo que resulta ser no solo útil sino cómodo y necesario para los comerciantes, hombres de negocios y en general para todas las personas que sostienen relaciones de cualquier clase, fuera de esta isla.

Se vende al precio de una peseta en el despacho de sellos de franqueo situado en la planta baja de la Administración principal de correos.

Ayer por la mañana, un chico de unos trece años, natural de Sta. Catalina, estaba haciendo ensayos de pirotecnia cerca de la iglesia de S. Magín y se le inflamó una buena cantidad de pólvora que tenía al lado, la cual le incendió la blusa que llevaba y le quemó toda la cara y parte de la cabeza.

Fué fortuna que tuviese la ocurrencia de quitarse la blusa cuando ardía, evitándose mayores quemaduras.

En la farmacia del Sr. Salom se le puso un medicamento que fué eficaz para calmarle el dolor y también para modificar el efecto del fuego.

En la subasta verificada anteayer en la Delegación de Hacienda de esta provincia para arrendar los derechos de consumos de esta ciudad, no se presentó licitador alguno; pero en la Dirección General de Madrid se presentó un mejor postor que fué D. Bartolomé Cabrer Serra, que ofreció un millón de pesetas y cuarenta y cua-

tro céntimos, siendo el tipo mínimo de suabasta 984.871'50 pesetas, al cual se le adjudicó provisionalmente.

El arriendo será por tres años económicos empezando el 1.º del próximo Julio.

El lunes último por el Borne se encontró una pulsera formada con monedas de plata.

La persona que la hubiera perdido puede pasar por la casa número 8 de la plaza del Temple en donde darán razón de quien la tiene en su poder.

Todos los periódicos de Barcelona recibidos ayer, traen extensos y detallados telegramas de sus redactores y correspondientes, reseñando el festival del lunes último y demás números del programa de festejos realizados en ésta por los excursionistas de los coros de Clavé.

Por las muchas frases de cariñosa simpatía que dichos señores correspondientes dedican a los palmesanos y por los elogios que de Palma hacen, se vé la satisfacción que experimentaron durante su breve permanencia en ésta.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Presupuestos

Madrid 8 a las 3'45 de la t.

El voto particular de la minoría fusionista con respecto al presupuesto de ingresos ha sido aprobado por el partido.

En dicho voto se refuerzan los impuestos fijándose en cincuenta millones el impuesto del timbre; en el de cedulas se parte sobre la base del arrendamiento; se aumentan 15 céntimos sobre los alcoholes peninsulares, 50 a los antillanos; 23 a los súzcares peninsulares y 35 a los cubanos; oponense a las autorizaciones para un empréstito, reforma arancelaria, estanco de cerillas; y se propone la modificación de la contribución industrial.

Las Cortes se cerrarán a mediados de Julio.

Entre carlistas—correo de Cuba

Madrid 8 a las 3'50 de la t.

El Marqués de Cerralbo ha ordenado a los carlistas que tomen parte en las próximas elecciones para Diputados provinciales.

Se ha retrasado veinte y cuatro horas la salida del correo de Cuba con objeto de enviar las ordenanzas de aduanas.

Autorizaciones economicas

Madrid 8 a las 4 t.

Los ministeriales dicen que el Gobierno ha dispuesto presentar por medio de leyes especiales algunas autorizaciones propuestas por los fusionistas y republicanos.

Sobre lo mismo

Madrid 8 a las 4'10 t.

Los republicanos y fusionistas han convencido en que si los presupuestos han de ser aprobados para el 1.º de Julio, es necesario prescindir de muchas de las autorizaciones pedidas por el Gobierno.

Del extranjero

Madrid 9 a las 5'30 de la t.

El Banco Oriental de Londres ha suspendido sus pagos, dejando un pasivo de siete millones de libras o sean unos treinta y cinco millones, de duros.

Dicha suspensión de pagos ha influido en la baja del exterior en el mercado inglés.

Loteria

Madrid 9 a las 5'40 t.

En el sorteo de hoy han sido premiados el número 7 640 con 140.000 pesetas; el 19.315 con 70 000; el 10.030 con 35.000 pesetas.

Con 10 000 pesetas

1.436, 28 397, 23.309 y 9.155

Con 6 000 pesetas

402, 29 465, 18.579, 28.866, 17.240 y 912.

Con 3 000 pesetas

3.899, 9 950, 52.684, 4.879, 25 505, 1 874, 27.462, 28 853, 18.339, 5.564, 5.762, 22.993, 842, 1 807 y 7.981.

Con 500 pesetas

25 932 y 27.282.

Programa de festejos

EN HUELVA

Se acerca la época de la celebración del cuarto centenario del descubrimiento de América y por esta razón creamos que nuestros lectores agradecerán que les comuniquemos de qué modo piensan conmemorar tan grandioso acontecimiento los naturales de Huelva que fué el punto en donde tomó vida el pensamiento de Colón. Hé aquí el programa:

Agosto día 2

A las cuatro de la tarde se anunciará por medio de voceros, acompañados de

clarines y tímboles, a la usanza del siglo XV, la apertura y el programa de las fiestas del Centenario.

A este acto asistirán Comisiones del Ayuntamiento de Sevilla con el estandarte de dicha Ciudad, de la casa de Medina Sidonia, de la Diputación provincial de Huelva, del Ayuntamiento de esta Ciudad y de la Comisión organizadora de las fiestas en Huelva.

A las seis se verificará un Concurso de Bandas

para otorgar un premio de 2,000 pesetas a la que mejor interprete el himno al descubrimiento del Nuevo Mundo, premiado en concurso abierto por la Comisión local ejecutiva.

A las nueve y media de la noche **Velada Literaria y Artística** que celebra anualmente, por prescripción reglamentaria; la Sociedad Colombina Oubense y que este año tendrá excepcional importancia, a ella asistirá el eminente poeta, cantor de nuestras glorias nacionales, Sr. D. José Zorrilla, que leerá un poema inédito escrito expresamente para este acto.

Esta velada se celebrará en el suntuoso salón estilo Renacimiento del Hotel Colón, que por su capacidad, su situación y su elegante y artístico decorado, es uno de los mejores de Europa. Una orquesta compuesta de escogidos profesores amenizará el acto, en el que tomarán parte notables cantantes; oradores de fama pronunciarán discursos, y en los amenos y amplios jardines que rodean al salón y que estarán profusamente iluminados, bandas de música ejecutarán las mejores obras de sus repertorios.

Por la noche iluminación general de la ciudad y del paseo del muelle.

Día 3

De madrugada, a la hora en que salieron las carabelas a realizar el prodigioso viaje que dió por resultado el descubrimiento del Nuevo Mundo, se izarán en la Rábida las banderas de todos los Estados americanos, y serán saludadas por salvas de artillería de los buques de guerra y de las baterías al efecto emplazadas en tierra. Las carabelas, ancladas en el puerto de Palos, zarparán, recorriendo el Río Tinto, pasando por delante del Monasterio de la Rábida, dirigiéndose a la barra y serán saludadas por los buques de guerra y por las baterías de tierra.

A esta hora se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia del Convento de la Rábida por la Sociedad Mariánica de Lérida.

Al amanecer y al toque de diana, la ciudad de Huelva aparecerá empavesada, luciendo multitud de colgaduras, banderas, gallardetes, escudos, alegorías, etc., lo mismo que los muelles y los barcos anclados en la bahía.

A las diez de la mañana

Solemne función Religiosa

en el hermoso templo de la Merced, ofrecida según costumbre anual y reglamentaria por la Sociedad Colombina Oubense; predicará uno de los más notables oradores religiosos de España y oficiará una de las dignidades de la Iglesia.

Por la tarde excursiones a Palos y la Rábida.

El Monasterio de la Rábida es una preciosa joya del arte mudéjar, cuidadosamente restaurado bajo la inteligente dirección del arquitecto D. Ricardo Velázquez.

Por la noche iluminación en toda la ciudad y

Gran fiesta a la Veneciana

en la bahía, que estará iluminada por 100.000 luces: los barcos, los baños flotantes, el edificio flotante del Club de Regatas, los muelles y los edificios todos que dan al río, estarán profusamente iluminados. De trecho en trecho habrá ancladas balandras dispuestas para bailes, cafés, restaurantes, etc.

Las carabelas, alumbradas por focos de luz eléctrica, harán su entrada en la bahía de Huelva por medio de una ancha calle que formarán las embarcaciones que haya en el puerto, empavesadas e iluminadas, las carabelas irán escoltadas por las embarcaciones y marinera de los puertos de esta costa que dieron contingente a la armada que hizo el descubrimiento.

Concluirá esta fantástica velada con una gran función de fuegos artificiales descriptivos y alegóricos a los incidentes del descubrimiento.

Día 4

DIANA.

Por la tarde fiestas y recreos populares. Por la noche iluminación general y músicas en el paseo del muelle.

Baile en el Circulo Mercantil.

Día 5

Por la tarde el Club de Regatas las celebrará internacionales, a las que serán invitados los principales Clubs de Europa y América.

Por la noche iluminación general de la ciudad y del paseo del muelle y músicas en el mismo.

Día 6

Por la tarde segundas regatas.

Al anochecer retreta.

Por la noche baile en el Hotel Colón, dado por el Club de Regatas en honor de sus invitados.

Día 7: Domingo

Por la tarde excursiones a la Rábida y Palos. Manifestación cívica del Comercio y la Industria entregando en la Rábida a la Comisión ejecutiva y a la Sociedad Colombina una artística lápida conmemorativa.

Por la noche iluminación general de las calles del comercio, música en el paseo del muelle y fuegos artificiales.

Del 8 al 26 de Agosto

habrá una vez por semana baile ó concierto en el Hotel Colón, y también habrá bailes en el Circulo Mercantil y Agrícola y en el Casino de Artesanos.

El Club Recreativo dará durante los citados días los siguientes espectáculos: Tiro de pichón los días 8, 9, 25 y 26 y en los demás carreras de velocipedos, id. de caballos del país, id. de cintas, Lawn tennis y otros juegos.

El Comercio y la Industria darán bailes populares al estilo del país, los días 14 y 15, con premios a las mejores parejas, músicas, fuegos artificiales, iluminaciones, limosnas domiciliarias y banquetes.

Día 27

FIESTAS ESCOLARES

Procesión cívica formada por las Comisiones venidas de todos los Centros de enseñanza de España: Universidades, Academias, Escuelas especiales, Institutos, Escuelas Normales, Seminarios y Colegios de segunda enseñanza acompañados de sus correspondientes estandartes.

Presidirá el cortejo la Junta Directiva de estas fiestas, y la procesión se cerrará con una numerosa estudiantina, vestida al estilo del siglo XV. En la procesión se intercalarán cuantas banderas de música sea posible, y la referida estudiantina tocará un pasa-calle titulado *Los Estudiantes*, escrito expresamente para este acto.

Por la noche gran baile escolar en el Hotel Colón.

Día 28

Certamen científico, literario y artístico, celebrado al estilo de los juegos florales.

Amenizarán el acto la orquesta del Hotel Colón, la estudiantina antes citada y una banda que tocará en los jardines.

Día 29

Excursiones a los lugares históricos de la Rábida y Palos y colocación de una lápida conmemorativa en el Monasterio.

Día 30

Gran banquete que costearán los estudiantes de la provincia de Huelva en honor de las Comisiones del resto de España que concurrirán a la fiesta.

Del 31 de Agosto al 6 de Septiembre inclusivos, el Club Recreativo celebrará varias fiestas: el día 3, Cricket y Gran baile; el día 6, carreras de velocipedos.

Día 7

Vispera de la Natividad de Nuestra Señora; habrá en la Capilla donde se venera la imagen de Marta, bajo esta advocación, en las inmediaciones de Huelva, solemnes visperas, procesión y por la noche iluminación, música, fuegos artificiales, bailes, campestres, globos, etc.

El camino desde Huelva al Santuario estará iluminado.

Día 8

Función Religiosa en el citado Santuario y Misa de campaña en la plaza de la Merced.

Días 8, 9, 10 y 11

Feria y Velada llamadas de La Cinta, en la plaza de la Merced, Vega Larga y calles adyacentes, profusamente iluminadas y pintorescamente engalanadas; música en dicha plaza, bailes en la caseta del Ayuntamiento y en las particulares, regocijos públicos todas las tardes, como son cucañas, carreras de varias clases, bailes populares, elevación de montgolfiers, certamen escolar, concurso y premios a las bandas de la provincia, cuadros disolventes, fuegos artificiales, exposición de labores de los colegios de señoritas, etc., etc.

Excursión a la Rábida por los médicos de España y América, que colocarán en el Monasterio una lápida que perpetúe la memoria de los físicos Garci-Fernández y Maestre Alonso.

Días 12 y 13

Ampliación de la Velada de la Cinta, costeada por el Comercio y la Industria.

Del 15 al 30 de Septiembre

habrá una vez por semana baile ó concierto en el Hotel Colón y otro día por semana en el Circulo Mercantil y Agrícola.

Bailes populares al estilo del país en las plazas, con premios a las parejas que más se distinguen.

Conciertos en que tomarán parte notables artistas.

Regatas. El Club Recreativo celebrará durante dichos días los siguientes festejos: carreras de niños el 16, tiro de pichón el 20 y 21, cricket el 23, juegos varios el 24 (carreras de burros, asalto de armas, boxeo, tiro de pistola, tiro de barra, Lawntennis, etc., etc.)

Octubre

S. M. la Reina Regente (q. D. g.) se dignará honrar con su asistencia en este mes algunas de las fiestas del Centenario é inaugurará el monumento que se construye cerca del Monasterio de la Rábida en honor de los descubridores del Nuevo Mundo.

No conociendo aún la fecha exacta en que S. M. honrará a Huelva con su presencia, no se pueden precisar con exactitud los días en que se celebrarán los festejos que en su obsequio se disponen.

Una de las noches en que S. M. se halle en Huelva se hará una fiesta a la veneciana en la bahía, lo mismo que la anunciada para el día 3 de Agosto.

Las Corporaciones municipales de la provincia, llevando estandartes con los escudos de armas de los pueblos respectivos, bandas de música, etc., desfilarán ante S. M. Varias carrozas representarán los productos peculiares de la provincia; una representará los productos del suelo, principalmente vinos y aceites, tan abundantes y buenos en la región llana; otra los productos del subsuelo, tan notables y ricos en que la sierra abunda; otra la pesca é industria salazonera, tan desarrollada en los pueblos y ciudades de esta costa, etc.

El día 7 de Octubre

se verificará en la Rábida la inauguración del Congreso de Americanistas.

El Monasterio, restaurado con gran inteligencia y después de detenido estudio, estará con muy poca ó quizás ninguna diferencia, como estaba cuando Cristóbal Colón llamó á sus puertas.

Simulacro naval.

Del 7 al 11

Sesiones del Congreso de Americanistas.

Excursiones y festejos en honor de los socios del Congreso.

Día 12

fecha del descubrimiento, DIANA al amanecer, en la Rábida y Palos.

Solemne Te Deum en las iglesias de Huelva, la Rábida y en la histórica de Palos, donde se leyó la pragmática de los Reyes Católicos ordenando la expedición.

S. M. descubrirá el artístico y elegante obelisco que se construye en la Rábida en conmemoración del descubrimiento. Este acto revestirá gran solemnidad, asistiendo á él el Gobierno, altos dignatarios, los miembros del Congreso de Americanistas, autoridades de todas gerarquías, buques de guerra españoles y extranjeros, tropas, músicas, etc.

Por la noche bailes en el Hotel Colón y Circulos recreativos, velada literaria en el Ateneo, bailes populares, iluminación general y gran retreta organizada por el Comercio y la Industria.

Durante los primeros días de Octubre la gran orquesta que dirige el eminente profesor Sr. Mancinelli dará

Tres Conciertos

que se detallarán por programas especiales.

El Club Recreativo dará en este mes varios festejos y el Club de Regatas celebrará varias.

Concurren á los festejos de Huelva el Gobierno y la Junta central del Centenario, la Diputación provincial de Huelva, el Ayuntamiento de la capital y la mayoría de los de la provincia, la Hermandad de Nuestra Señora de la Cinta patrona de los marineros de Huelva, la Sociedad Colombina Oubense, la Sociedad Mariánica de Lérida, el Comercio y la industria de Huelva, organizados expresamente para esto, la Sociedad del Hotel Colón, la Sociedad Circulo Mercantil, Club Recreativo, Club de regatas, Casino de Artesanos, Sociedad Médico-farmacéutica española, los Escolares, etc.

Tanto por la Comisión ejecutiva de las fiestas del Centenario como por la Corporación municipal, se realizarán actos de beneficencia durante las fiestas.

Notas

Las Empresas ferroviarias y marítimas harán rebajas en los precios de los billetes.

Todos los días festivos habrá corridas de toros, estando contratados los toreros, demás reputación y reses de las ganaderías de más fama.

Habrà todas las noches funciones de teatro y circo, actuando compañías de gran reputación.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 2 de Junio:

Marina.—Real orden disponiendo que por el Consejo superior de la marina se redacten las bases para la reorganización de los servicios y plantillas del personal del ramo en armonía con las economías que han de realizarse en el próximo año económico.

—Otra disponiendo la reforma de las ordenanzas de los arsenales, ajustándose á las economías que puedan realizarse sin perjuicio del buen servicio.

Gracia y Justicia.—Real decreto nombrando canónigo de la Santa Iglesia de Alcalá á D. Tomás Martínez.

Del día 3: No publica ninguna disposición de interés general.

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 7 de Junio.

Distribución de fondos provinciales para satisfacer las obligaciones del presente mes.

Exposición del reparto de la contribución territorial de Andraitx. Sin Servera, Santa Eugenia, Algaída, Campos, Capdepera, San Juan é Inca.

Arriendo de los derechos de consumos de Lluchmayor y Algaída.

Exposición del proyecto de alineación para la apertura de nueva calle denominada principal y de rasante de la misma y de la del Ponient, en Capdepera.

Venta de muebles.

Requisitoria para la captura de Matias Salvá y Salas, procesado por contrabando.

Venta de una casa del arrabal de Santa Catalina.

Otra de una pieza de tierra y de la mera propiedad de otra, situadas en el término municipal de Pollensa.

Otra de una pieza de tierra situada en el término municipal de Alaró.

Otra de una casa y cuatro porciones de tierra situadas en el término municipal de Selva.

Llamamiento á los pescadores. Antonio Vidal y Mari, Juan Bonet y Vidal y Andrés Vidal y García, para que declaren en causa que se sigue sobre lesiones y sustracción de dinero al mayoral de la isla de Cabrera.

Notificación de una providencia judicial sobre avalúo del predio Son Coloner, término de Puigpuent, á los herederos de D. Teófilo Zaforteza.

Emplazamiento á Sebastián Massanet y Ginard, interesado en cierto incidente de pobreza.

Idem á Francisco Torres y Servera, interesado también en otro incidente de pobreza.

Cuenta de caja del municipio de Capdepera.

Venta de parte indivisa de ocho fincas.

Requisitorias para la busca de Jaime Robledo de la Iglesia, José Tur y Terrasa y Juan Vaquer y Arbós, inscritos en Marina.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 7.—Varones, 2.—Hembras, 2.

No se registró matrimonio alguno.

Defunciones

Día 9

Sebastián Sureda Carrió, casado, de 45 años, calle de Fiol, de hemoptisis.

Juan Oliver Palou, casado, de 41 años, calle de la Misión, de melena.

José Muntaner Font, de 3 años, calle de la Vidrera, de meningitis.

María Rosa Marcé Coll, viuda, de 80 años, calle de Puigdorff, de disentería.

María Obrador Orador, de 3 años y medio, La Soledad, de bronquitis.

Catalina Juan Porcel, de 7 años, Arrabal, de meningitis. Este enterrado en el cementerio de Génova.

Hospital Civil

Día 9

Movimiento de enfermos.—Entradas, 5: 4 varones y 1 hembra.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada y medianamente densa.

Horizonte.—Libre y claro, brumoso al segundo cuadrante.

Idem del viento.—Brisa suave del S. S. O.

Idem del mar.—Azul y rizada de la brisa.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

FONDEADOS

Día 8

Laud español S. Juan, de 12 ton., matrícula de Palma, cap. D. Bartolomé Enseñat, con 5 trip. y fruta. De Gandia en 3 días.

Vapor español Isleño, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Piña, con 23 trip. 21 pas. y valija. De Ibiza y Alicante en 10 horas.

DESPAQUADOS

Día 7

Vapor español Bellocer, de 788 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Singala, con 30 trip. 422 pas. y valija. Para Barcelona.

Pallebot español Antonieta, de 52 ton., matrícula de Palma, cap. D. Miguel Vaquer, con 5 trip y efectos. Para Barcelona.

Laud español Joven Pablo, de 12 ton., matrícula de Palma, cap. D. Bernardo Bosch, con 4 trip. y lastre. Para Andraitx.

Día 8

Vapor español Marta, de 694 ton., matrícula de Palma, cap. D. Ricardo Terrasa, con 30 trip. y efectos. Para Cetta.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público.

Día 7

Terneros, 7.—Ovejas, 2.—Corderos, 48.

Plaza de Toros de Palma

Domingo 12 de Junio de 1892

MAGNIFICA CORRIDA DE TOROS

Inauguración de la temporada

en la que se lidiarán (con permiso de la autoridad) seis preciosos toros andaluces de cinco años, de la famosa ganadería, NUEVA EN ESTA PLAZA, propiedad de don Pablo Benjumea vecino de Sevilla con di-

visa blanca y negra, por los muy aplaudidos y jóvenes matadores

JARANA Y MINUTO

con sus respectivas cuadrillas

Espadas

Antonio Arana (Jarana).—Enrique Vargas (Minuto).

Sobresaliente, Manuel Blanco (Blanquito).

Picadores

Juan Fuentes.—Ramón Sanchez (Postigo).—Manuel Vargas (Tornero).—Rafael Roldán (Quilín).—Un reserva.

Banderilleros

Juan Creus (Cuco).—Manuel Blanco (Blanquito).—Manuel Garcia (Garroché).

—Antonio Zayas.—José Jimenez (4.º Cámara-Ancha).—José Vargas (Notecostas).—Luis Villanueva (Blanquet).

Puntilleros: Baldomero Garcia.—Antonio Garcia (Zurdo).

La corrida dará principio á las cuatro y media de la tarde.

PRECIOS

SOMBRA.—Un palco sin entradas, 50 ptas.—Un balconcillo 1.ª fila sin entrada, 8'50 ptas.—Un id. 2.ª fila sin entrada, 7'50 ptas.—Una barrera sin entrada, 6 ptas.—Una delantera de grada sin id., 1'50 pesetas.

SOL.—Un palco sin entrada, 25 ptas.—Una barrera sol sin id., 1 pta.

Entrada general á los palcos de sombra y sol, 3'50 pesetas.

Entrada general de SOMBRA 3'50 pesetas. Id. de SOL 2'50 pesetas.

Medias entradas para niños menores de 10 años y soldados sin graduación, sombra 2 pesetas.—Sol 1'50 pesetas.

IMPORTANTE

Para mayor comodidad de las personas que deseen asistir á la corrida, la Compañía de los Ferro-Carriles ha accedido gustosa en poner trenes extraordinarios, con grandes rebajas de precios.—La Empresa.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Ha sido hallado en la vía pública un trozo de cadavilla de oro (cordoncillo) con un dije, y queda depositado en estas oficinas á disposición de su dueño. Palma 9 Junio 1892.—El Marqués de la Bastida.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta horas

En el Socorro, continuarán las cuarenta horas dedicadas al Santo Cristo de la Trinidad; exposición á las seis y media, y luego misas rezadas. Al anochecer, meditación, estación y reserva.

Otras funciones

En la Merced, á las siete misa solemne en honor á su Titular; al anochecer, solemnes completas en preparación á la fiesta del Santo Cristo.

En San Jaime, y San Nicolás al anochecer, se hará el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En San Francisco, al anochecer, después de rezada la Corona de la Virgen, continuará la treceña de San Antonio de Padua y lueho la Felicitación Sabatina.

Visita a la Corte de Maria

Corte de Maria en San Miguel á Nuestra Señora del Milagro.

Boletín de Comercio

Mercado de Inca

Precios corrientes el 9 de Junio

Table with 3 columns: Commodity, Price (Ptas.), and Weight/Measure (Cts.). Includes items like Almendrán, Trigo, Candeal, Cebada del país, Id. forastera, Avena del país, Id. forastera, Garbanzos, Maiz, and Habichuelas confites.

Table with 2 columns: Commodity and Price. Includes items like Id. Blancas, Frijoles, Habas para cocer, Id. ordinarias, Id. pa a ganados, Cerdos cebados, and Azafran.

Compañía Transatlántica

El Rabat salió el 15 para Melilla.

El Panamá llegó á la Habana el 4 procedente de Nueva York.

El San Francisco fondeó en la Habana el 4 procedente de Cádiz.

El Alfonso XIII salió de Santander el 5 para Havre.

El Santo Domingo salió de Singapore 5 para Aden.

El San Ignacio salió de Suez el 4 para Adén.

El Isla de Luzón fondeó en Valencia el 7 procedente de Barcelona.

El Alfonso XIII fondeó en Havre el 7 procedente de Santander.

El Cataluña fondeó en Málaga el 7 procedente de Barcelona.

El Joaquín Piélagó fondeó en Barcelona el 7 procedente de Tarragona.

El Alfonso XII fondeó en Barcelona el 7 procedente de Cádiz.

Vapores de Tinteró y C.

El Tinteró fondeó el domingo 5 en Liverpool de Burriana directo.

El Francolí salió el 7 de Barcelona para Burriana y Liverpool.

El Tajo salió el 7 de Cartagena para Orán, de cuyo punto debe regresar á Cartagena, Alicante y Barcelona.

Sociedad La Veloce

El Nord America llegó á Río Janeiro procedente de Lisboa y Génova.

El Mateo Bruzzo procedente de Génova continuó anteayer su viaje para Buenos Aires.

El Europa fondeó el 3 en Génova.

Blondel et Garnier, París.

Esta casa de banca era muy conocida en Barcelona donde tenía representante. Negociaba en grande escala y hacía atrevidas operaciones de bolsa, formando entre las filas de los bajistas. La causa del siniestro parece ha sido el estar muy comprometidos en una operación á la baja sobre nuestro exterior y el italiano.

Como el día anterior la casa tuvo abierto el despacho y sus agentes hicieron operaciones en bolsa, la noticia cayó como una bomba y más al saberse que los dos jefes habían puesto tierra de por medio.

Aunque por aquí se ha dicho que el pasivo pasivo ascendía á 4 millones de francos, nuestras noticias son que solo se eleva á 890.000. Dícese asimismo que la casa tenía importantes depósitos particulares.

—Son contradictorios los avisos que se reciben sobre el estado de las cosechas de cereales en Rusia, y, como de costumbre, los del gobierno de dicho imperio son muy optimistas.

La verdad parece ser que durante el mes de Abril, ó por lo menos en su mayor parte, el frío ha sido desfavorable á los trigos en las provincias del Sudoeste; pero que últimamente las perspectivas han mejorado á consecuencia de haber sido mejores también las condiciones atmosféricas. Sea como fuere, la cosecha, tomada en su conjunto, tiene más bien un cariz desfavorable, si hemos de creer los avisos emanados de los propios cosecheros y de los centros mercantiles, generalmente mejor enterados que el gobierno. Además hay que tener presente que en muchos distritos la escasez de trigo ha sido tal, que aún no ha habido bastante para la siembra, así de invierno como de primavera; de la cual lo se hace mención en los informes oficiales.

El abono de las gallinas

Regularmente las deyecciones de las gallinas no se recogen sino cada año cada seis meses á lo más. Dichas deyecciones despiden gases muy nocivos á la salud de las aves antes de ir á parar al estiércol.

¿Por qué no se presta más atención á esa substancia? Quizás porque se ignora el beneficio que el guano de una gallina puede dar.

Advertisement for D.ª MARÍA ROSA MARCÉ Y COLL. Text: 'Ha fallecido' (She has passed away). Includes details about her death and funeral arrangements, mentioning her husband Q. E. P. D. and her children.

La experiencia ha sido hecha, y de ella resulta que una gallina de buen tamaño produce en una noche 54 gramos de guano; 100 gallinas darán, pues, 5 kilogramos 400 de excelente guano, el cual estimado tan solo á 10 francos los 100 kilgs. representa 54 céntimos ó 197 francos por año, ó sea 1 franco por cabeza.

La misma cantidad de guano producen las aves durante el día, ya estén en el gallinero ó se crien sueltas.

Para sacar el mayor provecho de dicho guano, es preciso recogerlo, cada mañana, en el mismo gallinero por medio de una pala y de una escoba, depositarlo en toneles viejos por capas de 5 á 6 centímetros que se cubren de 1 ó 2 centímetros de yeso. Así tratado el guano se conservará largo tiempo para servir, antes de su empleo, para fabricar un abono de gran valor que reemplazará perfectamente el guano del Perú.

Correo de señoras

Desde París

Se dice que las mujeres cuando se reúnen, no saben hablar más que de trapos ó murmurar del prójimo... y son nuestros señores dueños los que nos crean tan amable reputación... Confieso que, por desgracia, la merecemos algunas veces; sin embargo muy amenudo se pudiera aplicar á estos señores la máxima del Evangelio que dice: «En lugar de ver la paja que está en el ojo de vuestro vecino, fijaos en la viga que hay en el vuestro.» Pero ¿á qué nos conduciría esta réplica? A penosas refle-

xiones de una y otra parte, de las cuales se pudiera sacar provecho para afirmar que añadimos un mal carácter á las excelentes cualidades que se nos conceden. En semejante caso vale más, según creo, la acción de la palabra, pues solo nos defendemos cuando somos culpables y desdenamos la acusación cuando somos inocentes. A mi parecer, esta acusación, por dura que sea, nos será aprovechable, si el horror que inspira á todas las almas bien nacidas impide que algunas jóvenes aturdidas incurran en la falta que se nos atribuye.

Es preciso sacar de todas las cosas alguna lección que nos aproveche; y aquellos que siempre nos adulan son menos amigos nuestros que los que nos critican, y suponiendo que el interés efectivo no sea siempre el móvil de esta crítica, no tratemos de escudriñar el fondo del pensamiento, tratando únicamente de sacar provecho para nuestra conducta futura de la lección ó de los consejos recibidos.

Ciertamente, hablar de modas es cosa interesante, puesto que tenemos necesidad de vestirnos y en tal caso vale más que nos vistamos con elegancia y buen gusto que demostrando que carecemos de estas cualidades; hasta es un deber para la mujer el no descuidar su *toilette* y tener algo de coquetería, pues necesita de ella para agradar á su marido; pero esto no debe ser considerado más que como un accesorio útil y no ocuparla continuamente y denominar por completo su pensamiento.

El buen orden de su casa, la educación de sus hijos, las artes, la literatura, y por encima de todo esto, la caridad, son para ellas interesantes ocupaciones, que ofre-

cen para la conversación mil asuntos interesantes, y tratándose de los cuales ciertas señoras que conocemos darían quince y raya á más de un hombre de talento.

El otro día nos encontráramos en un salón muy conocido... La dueña de la casa es una parisiense *pur sang*, mujer de mundo, y que ocupa en el barrio de San Agustín un cuarto soberbiamente amueblado, añade á su mérito los encantos de un talento cultivado, de un alma recta y de un corazón generoso.

Estábamos reunidos allí algunos amigos íntimos y se habló precisamente del asunto que ahora nos ocupa; un respetable anciano, cuya erudición da realce á su amabilidad natural, quiso servirnos de defensor, y habló así: Tengo mucha experiencia ¡ay! puesto que mis años son muchos, y puedo citar ejemplos en apoyo de esta aseveración: *que las mujeres de mundo valen más que su reputación*; á los hombres sí que se les pudiera censurar á menudo la futilidad que manifiestan: hay muchos entre nosotros que pasan la vida variando el corte de su barba, inquiriendo cual es la corbata que le sienta mejor y probándose trajes, todo esto para arrebatar corazones en un salón y para conquistar algunas de las mujeres que encuentran; esto se ve en todas partes, pero como también podemos encontrar hombres que no piensan así, hay que tomarse el trabajo de buscarlos. La gran censura que, á nuestro parecer, se puede dirigir á nuestra sociedad, es la falta de compostura: las buenas formas desaparecen, es una verdad. Se dice que eran afectadas, y, sin embargo, en esta herencia que tentamos del tiempo pasado, había cosas buenas.

Manteniendo la elegancia en las maneras, imponía al pensamiento una forma cortés en sus expresiones y sostenía el buen tono en las relaciones sociales.

Pues bien; á las madres compete el remediar este estado actual de cosas, replicó la amable señora, en cuya casa nos encontráramos; que den á sus hijos un aspecto irreprochable, que impongan en sus casas el gusto para las cosas distinguidas, el idioma siempre correcto y veréis cómo la sociedad cambia poco á poco de aspecto: en el fondo la naturaleza humana es siempre la misma; solamente la forma es lo que varía. Cuando nos apercebimos de que es mala, obremos como obramos con respecto á nuestros trajes: modifiquémosla.

Y añadimos para vosotras, graciosas lectoras; evitad la desocupación y más aún, el tener sociedad con las mujeres desocupadas; de esto procede todo el mal.

MARIA.

Pasatiempos

En el estanco:

- Caballero, esta carta pesa mucho.
- ¿Y qué?
- Hay que ponerle otro sello.
- ¡Justo! ¡para que pese más!

IMPRESION DE AMENQUIL Y MONTANER

ÚLTIMAS COTIZACIONES — facilitadas por la casa Agulló —

VALORES LOCALES	
Crédito Balear	105.50
Cambio mallorquin	65.00
Ferrocarril de Mallorca	62.00
Alumbrado por Gas	103.00
Salinas de Ibiza	200.00
La General Mallorquina	83.00
Bonos municipales	24.00
La Islaña Marítima	45.00
VALORES PUBLICOS	
Madrid 9—3:30 tarde	
4 p interior perpetuo	70.40
4 p amortizable	74.62
Cubas	80.00
Banco de España	104.85
Barcelona 9—4:30 tarde	
4 p interior	70.57
4 p exterior	74.62
4 p amortizable	80.00
Cubas 90	104.85
Cubas 90	96.75
Coloniales	42.10
Nortes	41.10
Francia	30.70
Francos	13.20

Madrid	70.90
Paris	65.80
Renta francesa	79.75
Londres	65.50

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 9 junio — 8 mañana

Barómetro	763.4 mm.
Termómetro seco	23.9 grados.
Id. húmedo	19.1 id.
Minima	15.6 id.
Reflector	13.7 id.
Dirección del viento	N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas	2.4 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	0.0 mm.

FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de abril á 30 de septiembre de 1892

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5:45 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7:25 m. y 5:55 tarde.

De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:45 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

HOJAS DE CALENDARIO

JUNIO	JUNIO
Cuarto creciente el 2 Luna llena el 10 Sale el sol á las 4 h. 26 Pónese á las 7 32	Cuarto creciente el 2 Luna llena el 10 Sol sale á las 4 h. 26 Pónese á las 7 h. 32
HOY	MAÑANA
10	11
1840 Entrada de Cabrera en Berga.	1823. Resístese Fernando VII á salir de Sevilla.
VIERNES	SÁBADO
158 S. Amancio, 208 mr. y Norberto ob y fr. 163 San Bernabé 203 apóstol. Fiesta en Corcolilla. Témpora. Ordenes.	

MAQUINAS PARA COSER

WERTHEIM

PFAFF

WHITE

FRISTER ROSSMANN

Depósito Central en las Baleares

CASA BANQUÉ

Fundada en 1861

Juanot Colom, 34 Teléfono, 149

Recomendamos á los señores industriales las nuevas máquinas PFAFF como prodigio del arte mecánico moderno

Sequa Habla-Sequa Habla

A LOS QUE SUFRAN DE

REUMATISMO, Á LOS COJOS É INVÁLIDOS Y Á LOS QUE NO HAN PODIDO OBTENER CURA DE NINGUNA CLASE

Y Á TODOS CUANTOS PADEZCAN ENFERMEDADES CRÓNICAS

No perdáis la ocasion

A las diez y media todas las mañanas y á las ocho todas las noches en la PLAZA DEL MERCADO